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Rio Pardo de Minas vai receber mais de 
R$ 1,2 mi para ações de defesa civil

TSE informa tempo dos 
candidatos à Presidência 
no horário eleitoral
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AGRONEGÓCIO 7

Neste final de semana a população de Montes 
Claros está convocada para uma missão que pode 
salvar vidas: garantir a atualização da caderneta 
de vacinação das crianças. Tudo será realizado 
neste sábado (20), DIA D da Campanha de Mul-
tivacinação, tendo como público-alvo crianças e 
adolescentes com até 15 anos. A campanha vai 
acontecer em todas as salas de vacinação da cida-
de, de forma ininterrupta, entre 8 e 17 horas. Na 
zona rural, a vacinação será das 8 às 16 horas, nos 
pontos de apoio das comunidades rurais. 

Em busca de otimizar o sistema de vendas 
e ampliar o acesso a novos mercados, fruticul-
tores do Norte de Minas receberam a visita de 
representantes da startup Clicampo, que atua 
com uma plataforma comercial para pequenos 
e médios produtores rurais. Os encontros, 
conduzidos pelo gerente regional do Sistema 
Faemg, Dirceu Martins, ocorreram na sede da 
Abanorte.

Escolas do NM são 
premiadas pelo Sistema 
Faemg em projeto futuro 
dos jovens do meio rural
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Montes Claros realiza 
“Dia D” de vacinação e 
prevenção ao câncer de 
colo de útero

Fé, tradição e cultura no cortejo de São 
Benedito

FÁBIO MARÇAL

Fruticultores são 
apresentados a 
plataforma inovadora 
de vendas

REGIONAL 4

AMAMS/ DIVULGAÇÃO

Cerca de 80 municípios da região norte do estado 
de Minas Gerais devem enviar representantes do se-
tor de educação a Montes Claros nos dias 23 e 24 de 
agosto para participação no Encontro pela Educação 
no Selo Unicef – Fortalecendo políticas públicas para 
crianças, que será realizado no auditório da Amams.

Amams será sede de 
encontro pela educação 
no Selo Unicef

DIVULGAÇÃO

Capacitar e formar uma rede de líderes comunitá-
rios, criando condições para o desenvolvimento eco-
nômico sustentável por meio do turismo é o objetivo 
do curso ‘Liderança para o Desenvolvimento Local’, 
que acontece durante este mês.

Capacitação estimula o 
desenvolvimento da região 
do Parque Estadual da Lapa 
Grande

A edição 181 das Festas de Agosto e o 42º Festival Folclórico de Montes Claros seguem movimentando a cidade. Na manhã 
desta sexta-feira, 19, aconteceu o Reinado de São Benedito. Partindo da Praça Dr. Chaves, em frente ao Automóvel Clube, o 
cortejo percorreu as ruas centrais da cidade, rumo à Igreja do Rosário. 

CIDADE 7CIDADE 7

A cidade de Rio Pardo de Minas vai receber mais de R$ 1,268 milhão para ações de defesa civil. O recurso será destina-
do na construção de pontes sobre os rios Pardo, Ribeirão Santana e Rio Preto, que foram danificadas por chuvas intensas 
registradas na cidade em dezembro de 2019.

REGIONAL 4

REGIONAL 5
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Haverá futuro para os escritórios 
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O bug dos millennials

A importância de cumprir o 
prazo de entrega
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Em uma sociedade pautada no 
imediatismo em tudo à nossa vol-
ta, em especial aos consumidores, 
o velho ditado que prevalece é o 
famoso “tempo é dinheiro”.

Quando compramos algo ou 
recebemos uma promessa de de-
terminada coisa, o mínimo que 
todos esperamos é o cumprimen-

to do que foi acordado por todas 
as partes.

Falando da parte comercial, 
empresas, não importa em qual 
segmento estejam inseridas, têm 
o dever e responsabilidade de 
respeitar os prazos assumidos 
com os clientes. Portanto, um 
planejamento eficaz ajudará na 

Uma cliente querida veio trazer 
sua preocupação com sua filha de 
trinta anos, e seu trabalho numa 
Agência de Publicidade: de uma se-
mana para outra ela teve um acrés-
cimo abrupto de carga de trabalho, 
pois, segundo ela, três colegas da 
mesma idade “bugaram”. Todos os 
três na faixa dos vinte e cinco a trin-
ta anos, ou seja, uma idade onde 
eles deveriam estar segurando qual-
quer bucha. O tal do “bug” deve 
ser provavelmente para descrever 
um processo de esgotamento, que 
antigamente era chamado de estafa 
e agora é mais elegante chamar de 
“Burnout”. Minha geração torce o 
nariz e chama essa geração nascida 
e criada no entorno da virada do 
Milênio de “Snow Flake Genera-
tion”, ou Geração Floco de Neve, 
que é lógico que um termo pejora-
tivo para uma geração que se des-
mancha rapidamente diante da ad-
versidade. Mas são só os milennials 
que estão bugando?

Outro cliente vem se queixando 
da pouca efetividade de nosso trata-
mento. Apesar de estarmos usando 
medicamentos em dose eficaz, ele 
fica cada vez mais cansado durante 

o dia, consumindo cada vez mais 
café para entregar toda a produção 
que lhe demandam e dormindo 
cada vez pior. Tudo para fazer um 
psiquiatra feliz. Eu lembrei a ele 
de como seus sintomas estavam 
mais brandos e sua qualidade de 
vida estava melhor quando esta-
va desempregado. Mesmo com a 
pandemia, ele fazia exercícios ao 
ar livre todo dia, lia e recomendava 
livros interessantes, fazia consulto-
rias que davam dinheiro para pagar 
suas contas e dormia sem nenhum 
medicamento o sono dos justos. To-
mava sol, frequentava piscinas e co-
mia uma comida cheia de vegetais 
e pouca gordura e açúcares. Bons 
tempos aqueles do desemprego. 
Agora ele estava trabalhando full 
time na diretoria de uma empresa 
que teve o bom senso de contratá-
-lo e está em mais dois boards, além 
de fazer consultoria. Em vez de es-
tar feliz, está depletado. Esse é o 
significado do Burnout: uma perda/
depleção de energia, com sensação 
diária e permanente de cansaço, di-
ficuldade de foco e falhas cada vez 
mais frequentes e importantes de 
Memória. Tudo isso é sinal de falha 

de energia e desempenho do Siste-
ma. Como as pessoas reagem a isso? 
Geralmente colocam mais pressão 
em si, diminuem o tempo de sono, 
tentam trabalhar com mais inten-
sidade. Como um caminhão acele-
rando na direção do precipício.

Algumas medidas para prevenir 
ou reverter o burnout para mil-
lenias e para tiozinhos: cuidado 
com o “zooming fatigue”. Ficar o 
dia inteiro pendurado em telas 
está esgotando as capacidades dos 
Cérebros de processar informação. 
Sugeri ao meu cliente desligar a sua 
câmera para não ficar olhando sua 
própria cara o dia inteiro. Parece 
estranho, mas este “efeito espelho” 
causa ou piora o cansaço. É como 
ficar olhando para o espelho o dia 
inteiro. Pedi para afastar a imagem 
dos interlocutores e afastar a tela 
de seus olhos. A sensação de proxi-
midade que aquele carão do chefe 
transmite grudado na tela causa 
estresse e sensação de estar sendo 
avaliado. Ao final das reuniões, faça 
um detox de tela e de imagens. Es-
tamos numa era de sobrecarga de 
estímulos e informações, o que gera 
um cansaço constante. Afaste celu-

lar, tablet e computador nesse pe-
ríodo de detox e faça movimento: 
pedir para fazer exercícios ou pular 
corda é bem pouco aplicável, mas 
uma caminhada ao ar livre, alguns 
alongamentos, ou dez minutos de 
exercícios respiratórios/Meditação 
vão recarregar suas baterias. Depois 
de uma consulta muito dura, eu 
como alguma coisa, tomo um chá 
e faço a respiração do fogo antes 
da próxima consulta, para quebrar 
a energia de angústia e de dor que 
se manifesta nessas situações. Isso 
serve para todo mundo. Fazer esses 
mini breaks ajudam a separar as ati-
vidades e as energias de cada uma.

Faça uma atividade de cada vez 
e “termine a corrida” (como diz 
um técnico de basquete: “finish the 
run”). Tarefas concomitantes e ina-
cabadas pesam como uma cruz no 
final do dia. Termine uma e a tire da 
frente, daí passa para outra. Isso é 
difícil? O ambiente corporativo é ca-
ótico e as tarefas são empilhadas na 
sua mesa? Outro motivo para termi-
nar uma de cada vez e estabelecer 
prioridades. Seu chefe é caótico e 
a distribuição de tarefas idem? Se a 
sua empresa é caótica, isso é outro 

motivo para a sua governança de 
tempo e de prioridades ser bem es-
tabelecida. Senão, vai todo mundo 
bugar junto, e a culpa normalmente 
recai sobre o bugado, não sobre o 
sistema caótico que leva ao bug.

Como já colocado em outros ar-
tigos, defenda seu sono como um 
pitbull defende seu osso. Nada de 
telas na cama, nada de estimulantes 

como café ou red bull ou nicotina 
perto da hora de deitar. Leitura (em 
livros), meditação e relaxamento 
antes de deitar também ajuda mui-
to.

Sobretudo: transforme o estres-
se em fonte de crescimento. Ou de 
desafio. Ou o próximo bugado, ou 
bugada, será você.

O mercado jurídico mudou 
bastante nos últimos 15 ou 20 
anos. Por um lado, a concorrência 
aumentou, os clientes passaram 
a pressionar para a redução de 
preços e a exigir dos escritórios 
serviços adicionais como relató-
rios, preenchimento de sistemas, 
etc. Por outro, as bancas sofrem 
para manter seus advogados, as-

sediados pela concorrência em 
um mercado no qual sobram pro-
fissionais, mas faltam pessoas de 
fato bem-preparadas ao exercício 
da profissão.

Estas mudanças são relatadas 
por quase todos os 70 escritórios 
com os quais trabalhamos, e seus 
impactos atingem as bancas de 
modo diferente. As firmas novatas 

tendem a esbarrar em certo con-
servadorismo no mercado. É difí-
cil para elas conseguir uma opor-
tunidade de provar que prestam 
um serviço com qualidade igual 
ou superior àquelas bem estabe-
lecidas.

As firmas tradicionais também 
não ficam ilesas às mudanças. Se, 
por um lado, são vistas como só-
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lidas e confiáveis, por outro, são 
pressionadas a reduzir os preços 
e a fazer ajustes em sua operação. 
Afinal, os clientes sabem que a 
oferta de serviços aumentou, jo-
vens escritório vêm prometendo 
honorários menores e maior efi-
ciência. Compreender como che-
gamos a esse ponto, ajudará seu 
escritório a lidar melhor com os 
desafios dos novos tempos.

Ao longo de suas trajetórias, 
os sócios das bancas bem-suce-
didas desenvolveram um modo 
de fazer negócios valorizado 
pelos clientes. Eles descobri-
ram demandas não atendidas ou 
um jeito diferente de trabalhar. 
Também aprenderam, em geral 
de modo intuitivo, como atrair 
bons advogados para seus times 
e como organizar a operação da 
firma. Estavam sintonizados com 
seu tempo e, não à toa, passaram 
a ter bons lucros.

O problema é que muita coisa 
mudou desde que estes fundado-
res, hoje com seus 50 ou 60 anos, 
criaram o modelo de negócios 
atual. Advogados cada vez mais 
jovens assumiram posições de co-
mando nas empresas. Os departa-
mentos jurídicos ficaram enxutos 
e passaram a exigir que os es-

critórios absorvessem trabalhos 
que não conseguiam fazer inter-
namente. Quais opções restam a 
estas firmas? Não muitas, senão 
colocar os clientes no centro do 
negócio e repensar o jeito de fun-
cionar. Isso implica mudanças em 
três aspectos essenciais da banca.

Em primeiro lugar, é preciso 
rever a forma de se relacionar 
com clientes. Pesquisa realizada 
com quase 300 advogados evi-
dencia ser essa uma das princi-
pais dificuldades dos advogados. 
Muitos não conseguem entender 
os problemas do cliente para 
além dos aspectos técnico-jurídi-
cos. A maioria, mesmo os senio-
res ou sócios, relata não saber 
como prospectar negócios no 
mercado. A firma perde dupla-
mente: na manutenção dos clien-
tes e na conquista de novos.

A segunda mudança diz respei-
to à gestão das pessoas. A maioria 
dos atuais sócios dos escritórios 
foi educada para encontrar a em-
presa certa e nela permanecer 
por 20 ou 30 anos. Hoje, jovens 
e talentosos advogados procuram 
locais de trabalho que se conec-
tem com seus propósitos. Para 
conquistá-los, a firma deverá dei-
xar claro por quê existe e como 

pode contribuir para a carreira 
desses profissionais. É a era do 
Employment Value Proposition 
(proposição de valor ao empre-
gado, em tradução literal).

Por fim, em tempos de mar-
gens reduzidas, gerenciar os 
resultados é essencial. Não se 
trata de controlar os gastos com 
cafezinhos. É preciso que a firma 
tenha um modelo de apuração 
de lucratividade que evidencie as 
áreas em que a banca vai bem ou 
mal, quais são os clientes lucra-
tivos ou não. Os sócios precisam 
compreender esses números, ana-
lisá-los com atenção todos os me-
ses e usá-los para tomar decisões 
melhores.

Mas é só isso? Você pode dizer. 
Afinal, parece óbvio que as empre-
sas devem se preocupar com a ges-
tão de clientes, das pessoas e dos 
resultados. O problema é que para 
muitos sócios ainda soa estranho 
pensar na administração da firma 
como algo a ser feito com técnicas 
e profissionais especializados. O 
jeito caseiro e intuitivo de adminis-
trar ainda prevalece e, em um cená-
rio competitivo como o atual, isso 
pode simplesmente matar o futuro 
de escritórios tão bem-sucedidos 
no presente.

gestão de entrega.
Nesse sentido, devemos ques-

tionar o que significa a expressão 
“prazo de entrega”.

Em mais de 40 anos no mer-
cado de papelão ondulado, posso 
afirmar com toda a certeza, que 
muitas pessoas desconhecem o 
real significado da expressão. Por 
essa razão, recorro à Internet e 
descubro que uma definição mui-
to comum é  o período de tempo 
em que determinada atividade de-
verá ser realizada ou em um con-
texto de produção e de controle 
de estoque, a atividade em ques-
tão é normalmente a aquisição 
dos materiais e/ou dos produtos 
de um fornecedor externo ou da 
própria instalação de manufatura.

Esse importante componen-
te da venda determina inclusive 
muitas vezes a compra de alguém 
que tem tradição na entrega em 
detrimento de outro fornecedor 
habituado ao não cumprimento 
do prazo de entrega. E o tempo 

nesse mercado me ensinou que 
além de trabalhar efetivamente 
com entregas agendadas e pontu-
ais, é necessário ter novas opções 
de transportes para mercadorias, 
um carro quebrado ou um sim-
ples congestionamento podem 
prejudicar a logística de todo um 
dia.

A melhoria dos processos in-
ternos, aliado a ajuda de parcei-
ros e fornecedores, serão impor-
tantes para além da entrega, mas 
também no efetivo controle dos 
estoques e produtos disponíveis 
no momento.

A tecnologia ajudou muito na 
evolução desse mercado nos últi-
mos anos, em especial na pande-
mia do novo coronavírus, quando 
boa parte da sociedade se viu em 
isolamento social e aumentou 
consideravelmente os pedidos 
feitos pela internet.

Além da distribuição em prazo 
acordado, disponibilizar opções 
para rastreamento de entrega 

ajudará na confiança do cliente, 
que poderá acompanhar o passo 
a passo de sua entrega, desde a 
confirmação do pedido até a saí-
da para o endereço destinado. A 
agilidade é importante do come-
ço ao fim da fabricação, o que vai 
permitir não só produtos de qua-
lidade, mas também entregues na 
data determinada.

A eficiência de gestão ajudará 
tanto na questão financeira como 
também na fidelização de atuais 
e novos clientes, que confiaram 
na empresa na hora de utilizar ou 
indicar o serviço. A fabricação de 
embalagens deve ter  foco nas ne-
cessidades dos clientes, de acor-
do com as tendências no mer-
cado, além de atender projetos 
específicos, com variação de me-
didas, mas no prazo determina-
do, é importante que ao fornecer 
um orçamento para confecção de 
um produto, seja feito um estudo 
e uma análise detalhada sobre as 
várias etapas do projeto que será 

desenvolvido.
Profissionais capacitados e tec-

nologia de ponta são imprescin-
díveis para confeccionar amostras 
com mais rapidez e eficiência, 
permitindo o estudo, análise e a 
criação de soluções para várias 
aplicações, quando se trata de 
embalagens de papelão.

O objetivo dessa atividade é 
levar ao consumidor o melhor 
custo-benefício e construir novas 
parcerias no mercado, com alta 
produtividade que garantam a 
entrega dos pedidos no prazo es-
tipulado ao cliente e atendimento 
de qualidade personalizado.

Cada pessoa possui diferentes 
necessidades, portanto, requer-se 
atenção especial para cada caso e 
avaliar antes de tudo a capacidade 
de atendimento interno para que 
se tenha um crescimento saudá-
vel que atenda às necessidades 
e possíveis imprevistos, evitando 
desistências e má reputação no 
setor.
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TSE informa tempo dos candidatos à 
Presidência no horário eleitoral

Lira afirma que resultado eleitoral será respeitado e 
defende harmonia nas relações políticas

Projeto do Executivo reforça orçamento da 
Codevasf em R$ 550 mil neste ano

Cresce número de pessoas com mais de 70 anos 
aptas a votar
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O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) divulgou a proposta de distri-
buição de tempo no horário eleito-

ral gratuito no rádio e na televisão 
para os candidatos à Presidência da 
República.  A propaganda começa 

no dia 26 deste mês e vai até 29 de 
setembro.

A minuta de resolução foi apre-

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), afir-
mou que o resultado das eleições 
será respeitado e ressaltou a altivez 
do processo eleitoral. Ele defendeu 
o máximo de transparência no pro-
cesso. Lira ressaltou ainda a neces-
sidade de garantir os limites de au-
tocontenção entre os Poderes para 
um maior equilíbrio e harmonia nas 
relações políticas.

“O equilíbrio entre os Poderes 
está enraizado na Constituição. A ar-
quitetura de Brasília preza por isso, 
e a Câmara e o Senado não à toa fi-
cam no meio, para servir de ponte 
de equilíbrio, de reflexões”, disse o 
presidente.

Lira participou de evento promo-
vido pelo grupo empresarial Esfera 
Brasil juntamente com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, o mi-
nistro do Supremo Tribunal Federal, 
Dias Tóffoli, e o ministro-chefe da 
Casa Civil, Ciro Nogueira.

Segundo Lira, são os partidos de 
centro que garantem que o País não 
caminha para uma maior radicaliza-

ção política. “Os partidos de centro 
são tão machucados. O partido do 
qual faço parte não achincalha, não 
exige, não faz o toma lá dá cá. O 
Centrão trouxe as prerrogativas do 
Legislativo. O Legislativo volta para 
suas atribuições, inclusive orçamen-
tárias, para ter altivez num governo 
de coalizão”, disse Lira.

PROCESSO ELEITORAL - O presi-
dente do Senado, Rodrigo Pacheco, 
destacou que cada Poder deve reco-
nhecer seu papel constitucional sem 
interferir no papel do outro e respei-
tar quando outro Poder está cum-
prindo o seu papel. Segundo Pache-
co, cabe, portanto, ao Executivo e ao 
Legislativo confiar e respeitar que o 
Poder Judiciário é o Poder que cuida 
das eleições e do processo eleitoral.

“E uma vez, o papel do poder 
Legislativo é garantir à sociedade 
que no dia 1 de janeiro de 2023 será 
dada posse ao eleito pela vontade 
popular”, reforçou o senador.

Segurança das urnas - Dias Tóffo-

li reforçou a segurança no processo 
eleitoral e nas urnas eletrônicas. Se-
gundo ele, debater isso é uma perda 
de tempo. “O TSE não decide elei-
ção, quem decide a eleição é o povo, 
soberanamente. O papel do TSE é 
fazer a recepção dos votos, a compu-
tação dos votos, e a proclamação dos 
eleitos”, afirmou.

Tóffoli também disse que não 
acredita em golpe por parte das 
Forças Armadas. Segundo ele, os mi-
litares sabem o preço que pagaram 
por ficar no poder por muito tempo. 
“Aquilo foi um desastre para popula-
ção brasileira”, disse.

O ministro Ciro Nogueira rea-
firmou que a democracia no País é 
sólida e que muita gente fabrica cri-
se onde não existe. Ele citou a posse 
do ministro Alexandre de Moraes na 
presidência do TSE como exemplo 
de maturidade democrática

“A imprensa queria que o conflito 
fosse acima das intuições. Agora, te-
mos que aprimorar a cada dia nosso 
sistema eleitoral”, afirmou Nogueira. 
(Agência Câmara)

Senadores e deputados vão 
analisar um projeto de lei do Con-
gresso que destina R$ 550 mil para 
reforçar o orçamento deste ano da 
Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do Par-
naíba (Codevasf ). A tramitação do 
PLN 25/2022 deve começar pela Co-
missão Mista de Orçamento (CMO).

O projeto foi apresentado pelo 
Poder Executivo em meados de 
julho. O pedido para abertura de 
crédito suplementar partiu do mi-
nistro da Economia, Paulo Guedes. 
O dinheiro vai para a Codevasf por 
intermédio do Ministério do Desen-
volvimento Regional (MDR), do mi-
nistro Daniel Ferreira. A Codevasf é 

uma empresa pública vinculada ao 
MDR.

Segundo Guedes, o dinheiro vai 
“viabilizar, na Codevasf, a execução 
da ação Apoio a Projetos de Desen-
volvimento Sustentável Local Inte-
grado”, no estado da Paraíba. Para 
tanto, o projeto cancela igual mon-
tante do Fundo Nacional de Saúde 
(Funasa).

“Ressalte-se, por oportuno, que 
a alteração em comento decorre de 
solicitação formalizada por meio do 
Sistema Integrado de Planejamento 
e Orçamento (Siop) e, de acordo 
com o Ministério da Saúde, a pro-
gramação objeto de cancelamento 
não sofrerá prejuízo na sua execu-

ção, uma vez que o remanejamento 
foi decidido com base em projeções 
de suas possibilidades de dispên-
dio até o final do exercício e está 
em conformidade com ofício do 
deputado Efraim Filho [União-PB], 
coordenador da bancada do estado 
da Paraíba”, afirma Guedes.

De acordo com a legislação, o 
Orçamento anual pode ter créditos 
adicionais: o crédito suplementar 
serve para reforçar dotações orça-
mentárias já existentes e o crédito 
especial para despesas que não têm 
dotação orçamentária específica. 
Ambos tramitam como PLN. Já o 
crédito extraordinário é para des-
pesas urgentes e imprevistas, e tem 

que ser apresentado ao Congres-
so na forma de medida provisória 
(MP).

A Codevasf desenvolve projetos 
de irrigação para agricultura, a revi-
talização de bacias hidrográficas e a 
redução dos efeitos da estiagem por 
meio da oferta de água para consu-
mo humano e animal nas regiões 
em que atua.

Quando foi criada, em 1974, a 
companhia se concentrava no vale 
do Rio São Francisco. Sucessivas 
mudanças na lei ao longo dos anos 
colocaram sob sua responsabilida-
de outras regiões do país, como as 
bacias dos rios Parnaíba, Tocantins e 
Araguaia.  (Agência Senado)

Os números do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) demonstram o crescimento 
do interesse das pessoas com mais de 70 
anos em votar, mesmo que o compareci-
mento às urnas não seja obrigatório para 
elas.

Em 2018, pouco mais de 12 milhões 
de eleitores estavam nessa faixa etária. 
Para as eleições gerais deste ano, 14,8 mi-
lhões de pessoas maiores de 70 podem ir 
às sessões no dia 2 de outubro.

Parte desse crescimento de 24% entre 
as duas eleições pode ser creditada à cam-
panha Todo Voto Importa, que estimulou 
vários segmentos do eleitorado a regula-
rizarem o título.  Foi uma parceria do TSE 

com o Tribunal Regional Eleitoral do Pará 
que levou para todo o País a animação da 
Dona Gracina em votar.

Para Josafá Coelho, da Academia Bra-
sileira de Direito Eleitoral, todo cidadão, 
independentemente da idade, tem o de-
sejo de participar das principais decisões 
do País. O especialista acrescenta que 
essa participação dos maiores de 70 anos 
é importante para o fortalecimento da de-
mocracia e o país só tem a ganhar.

“As pessoas com mais de 70 anos re-
presentam um grupo de eleitoras e elei-
tores qualificados, um grupo de pessoas 
que já viveram muitas experiências polí-
ticas e levam essa vivência para as urnas. 

A lei faculta a essas pessoas a participação 
no voto, no dia das eleições, simplesmen-
te porque eventualmente, por terem mais 
idade, pode ser desconfortável para elas se 
dirigirem a uma sessão eleitoral cujo acesso, 
algumas vezes, não é tão fácil. ”

A Comissão de Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa da Câmara fez uma audiência 
pública em junho sobre a importância da 
participação dos idosos no processo elei-
toral. Durante a discussão, os debatedores 
lamentaram que, na maior parte das vezes, a 
parcela mais velha da população não esteja 
no foco dos políticos e propostas para esse 
público não constem dos programas dos 
candidatos. (Agência Câmara)

Propaganda no rádio e na TV começa dia 26 e vai até 29 de setembro

Lira: partido do qual faço parte não achincalha

A Codevasf é uma empresa pública vinculada ao Ministério 
do Desenvolvimento Regional

sentada durante audiência pública 
promovida pelo TSE e ainda pode-
rá ser contestada pelos partidos. 
O texto final será julgado na ter-
ça-feira (23). O tempo é calculado 
conforme a representatividade dos 
partidos políticos na Câmara dos 
Deputados.

Conforme o cálculo, a distribui-
ção do tempo diário dos candida-
tos nos blocos de propaganda ficou 
estabelecida assim:

Luiz Inácio Lula da Silva (3 mi-
nutos e 39 segundos) - Coligação 
Brasil da Esperança, formada pela 
Federação Brasil da Esperança (PT, 
PCdoB, PV ), Federação PSOL/Rede, 
Solidariedade, PSB, AGIR, Avante e 
Pros

Jair Bolsonaro (2 minutos e 38 
segundos) - Coligação Pelo Bem do 
Brasil (PL, PP e Republicanos);

Simone Tebet (2 minutos e 20 
segundos) - Coligação Brasil para 

Todos (MDB e Federação PSDB-Ci-
dadania e o Podemos);

Soraya Thronicke (2 minutos e 
10 segundos) - União Brasil

Ciro Gomes (52 segundos) - PDT

Roberto Jefferson (25 segundos) 
- PTB

Felipe D’Avila (22 segundos) - 
Novo

Os candidatos ainda terão à dis-
posição as inserções de propaganda 
durante a programação das emisso-
ras.

Eymael (DC), Léo Péricles (UP), 
Vera Lúcia (PSTU) e Sofia Manzano 
(PCB), que não atingiram os requi-
sitos mínimos, não terão acesso ao 
horário eleitoral. Pela cláusula de 
barreira, para isso, é preciso que as 
legendas tenham obtido 1,5% dos 
votos válidos na última eleição em 
um terço dos estados, ou nove de-

putados eleitos distribuídos por um 
terço do território nacional. 

Pablo Marçal (Pros) não entrou 
na contagem. Sob nova direção, 
a legenda revogou a candidatura 
dele.

Ordem de apresentação

No dia 26 de agosto, primeiro 
dia do horário eleitoral, a ordem de 
apresentação dos candidatos à Pre-
sidência da República será a seguin-
te: Roberto Jefferson, Soraya Thro-
nicke, Felipe D’Avila, Lula, Simone 
Tebet, Bolsonaro e Ciro Gomes. 

O primeiro turno será realizado 
no dia 2 de outubro, quando os 
eleitores vão às urnas para eleger o 
presidente da República, governa-
dores, senadores, deputados fede-
rais, estaduais e distritais.

Caso haja segundo turno para a 
disputa presidencial e para gover-
nos estaduais, a votação será em 30 
de outubro. (Agência Brasil)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Rio Pardo de Minas vai receber mais 
de R$ 1,2 mi para ações de defesa civil

Escolas do Norte de Minas são premiadas 
pelo Sistema Faemg

Cimams realiza Assembleia Geral Extraordinária

Outros projetos que foram premiados
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A cidade de Rio Pardo de Minas 
vai receber mais de R$ 1,268 mi-
lhão para ações de defesa civil. O 
recurso será destinado na constru-
ção de pontes sobre os rios Pardo, 
Ribeirão Santana e Rio Preto, que 
foram danificadas por chuvas in-
tensas registradas na cidade em 
dezembro de 2019. Cerca de 15 
mil pessoas serão atendidas com 
as obras.

A portaria com a liberação dos 
recursos foi publicada na edição 
de ontem (19) do Diário Oficial da 
União (DOU).

De acordo com a Portaria nº 

2590, o Plano de Trabalho foi ana-
lisado e aprovado pela área técnica 
competente, com cronograma de 
desembolso previsto para libera-
ção dos recursos em duas parcelas 
nos termos do art. 14 da Portaria n. 
3.033, de 4 de dezembro de 2020.

COMO SOLICITAR 
RECURSOS FEDERAIS

Em todo o País, estados e muni-
cípios afetados por desastres e com 
status de situação de emergência 
concedido pela Defesa Civil Nacio-
nal estão aptos a solicitar recursos 

para atendimento à população 
afetada. As ações envolvem restabe-
lecimento de serviços essenciais e 
reconstrução de equipamentos de 
infraestrutura danificados.

A solicitação deve ser feita por 
meio do Sistema Integrado de In-
formações sobre Desastres (S2iD). 
Com base nas informações envia-
das, a equipe técnica da Defesa 
Civil Nacional avalia as metas e os 
valores solicitados. Com a aprova-
ção, é publicada portaria no DOU 
com a especificação do montante 
a ser liberado. (Com informações 
do MDR)

O Programa Transformação 
em Jogo, do Sistema Faemg em 
parceria com o Sebrae, premiou 
nesta semana quatro escolas do 
Norte de Minas, das cidades de 
Nova Porteirinha, Glaucilândia, 
Januária e Coração de Jesus. As 
instituições participaram de um 
concurso de vídeos que abordou 
as perspectivas de futuro dos jo-
vens do meio rural, concorrendo 
com escolas de todo o estado. 
Cada escola levou o prêmio de R$ 
5 mil, que deverá ser destinado 
para promover melhorias nas ins-
talações das unidades de ensino.

Participaram do projeto alunos 
de escolas públicas estaduais e 
municipais, de 11 a 18 anos, divi-
didas entre ensino fundamental e 
médio. Ao longo de vários meses, 
alunos e professores trabalharam 
em sala de aula temas ligados à 
educação empreendedora e o 
protagonismo juvenil, desenvol-
vendo importantes valores e novo 
olhar sobre o mercado de traba-
lho rural.

ESCOLAS PREMIADAS

Na categoria ensino fundamen-
tal, foram premiadas as escolas esta-
duais Erezinha Antunes Martins, de 
Nova Porteirinha, e Maria Carneiro 
da Cruz, de Glaucilândia. Já para o 
ensino médio, foram premiadas as 
escolas estaduais Antônio Corrêa e 
Silva, de Januária, e São Sebastião, 
da cidade de Coração de Jesus.

Joice Emanuele Santos Silva, de 
15 anos, foi a escolhida para condu-
zir o vídeo premiado da escola Ere-
zinha Antunes. Na unidade escolar 
foi criado um bazar como projeto 
de encerramento do Transforma-
ção em Jogo. Com a sala decorada, 
os alunos colocaram diversos itens 
de vestuário, como roupas e sapa-
tos, doados por professores e pro-
fissionais da escola. A produção do 
vídeo completou a ação, mostran-
do os bastidores da montagem do 
bazar e também o dia da realização 
do evento, que teve todo lucro re-
vertido para a festa do estudante.

“Fiquei surpresa com o resul-

Os recursos serão usados na construção de pontes sobre os rios Pardo, Ribeirão 
Santana e Rio Preto, que foram danificadas por chuvas intensas

   FUTURO DOS JOVENS DO MEIO RURAL 

tado e a conquista do prêmio. O 
vídeo teve objetivo de mostrar 
a culminância do projeto, onde 
aprendemos muito sobre o em-
preendedorismo. Gostei muito, 
foi um aprendizado diferente, que 
já desperta sonhos”, comentou a 
jovem estudante.

“Trabalhar este projeto na 
sala de aula foi muito importan-
te, tanto para mim quanto para 
os alunos, que acataram a ideia 
de imediato. Essa ação certamen-
te vai trazer uma visão de mundo 

diferente e será importante para o 
crescimento deles, meios para so-
nharem cada vez mais”, finalizou 
a professora da Erezinha Antunes, 
Maria Bremotilde Damasceno, que 
foi a responsável pelas aulas do 
Programa Transformação em Jogo.

Quem também celebrou a con-
quista foi Marcos Saulo dos Reis, de 
13 anos, estudante da escola Maria 
Carneiro da Cruz. Na unidade de 
ensino a escolha para o projeto fi-
nal foi a de construir com os alu-
nos um empreendimento, através 

de uma confeitaria. No vídeo final, 
Marcos ensina o passo a passo para 
a produção de um bolo caseiro. 
“Essa foi uma experiência legal, 
divertida. Nunca tinha feito um 
vídeo, por isso fiquei nervoso no 
começo. Até então, nunca tinha es-
tudado sobre empreendedorismo, 
então foi importante, podemos ex-
perimentar algo novo”, relatou o 
jovem.

Para o diretor da escola, o 
resultado do prêmio será mui-
to bem-vindo para reformas e 

melhorias na estrutura. Mas ele 
revela que o maior ganho será 
na perspectiva futura dos jovens 
que participaram do programa. 
“O Transformação em Jogo des-
pertou em todos da escola. Vi-
mos o quanto essas parcerias são 
importantes para desenvolver 
na vida dos alunos, resgatando 
ensinamentos e incorporando 
o que aprendem em casa. Serão 
seguramente adultos ainda mais 
conscientes”, comentou Evandro 
dos Reis Costa.

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) realizou na 
manhã dessa sexta-feira (19/08), 
no auditório da sua sede, a Assem-
bleia Geral Extraordinária. Foram 
convocados e estiveram presentes 
os membros consorciados de cada 
município consorciado, que estão 
em dia com as suas obrigações 
junto ao consórcio. A prestação de 
contas do exercício financeiro de 
2021 foi apresentada e aprovada 
pelo conselho de prefeitos.

O regimento interno do Ci-
mams, assim como os procedimen-
tos a serem licitados também tive-
ram parecer positivo por parte dos 
membros consorciados,

O presidente do Cimams e pre-
feito de Patis, Valmir Morais de Sá, 
agradeceu a presença dos consor-
ciados e ressaltou o crescimento do 
Consórcio que já aparece como um 
dos maiores do País, em número 

de municípios filiados.
Explicou sobre a construção do 

Centro de Convenções do Norte de 
Minas e Vale do Jequitinhonha, que 
já está sendo executada. “Nosso 
interesse é que os atuais prefeitos 
possam ser os protagonistas desta 
obra. Cada um tem uma parcela de 
contribuição na sua realização, por 
isso, o nosso empenho é para que 
ela seja inaugurada o mais rápido 
possível, até porque, a nossa atual 
sede já está pequena para atender 
as demandas apresentadas pelos 
prefeitos, assessores, deputados e 
técnicos dos municípios”, ressaltou 
o dirigente do consórcio.

Em relação às mudanças sobre 
o regimento interno, o presidente 
Valmir Morais destacou o cresci-
mento da entidade e a necessidade 
da identificação dos departamen-
tos. Por isso foi criado um organo-
grama que será obedecido e que 
facilitará o atendimento aos mem-

UNIÃO RECURSOS NATURAIS INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE PRODUTOS FLO-
RESTAIS 

S.A, por determinação da Superintendência Regional de Meio Ambiente do Je-
quitinhonha - SUPRAM JEQ, torna público que solicitou, por meio do Processo Ad-
ministrativo SLA nº 1776/2022, Licença de Operação Corretiva LAC2 (LOC), para a 
atividade Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvi-
pastoris, exceto horticultura (G-01-03-1) no empreendimento Fazenda Lembrança, 
municípios de Águas Vermelhas e Divisa Alegre - MG. 

O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto Ambien-
tal (EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA se encontra à 
disposição dos interessados na SUPRAM Jequitinhonha, município de Diamantina 
- MG.

 O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pública 
deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deliberação Normativa 
COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, na SUPRAM NM, município de Montes 
Claros - MG, dentro do prazo até 45 dias (quarenta e cinco dias).

Na escola São Sebastião, em Co-
ração de Jesus, os temas bem-estar, 
beleza e estética fizeram parte da 
condução do programa Transfor-
mação em Jogo, que contou com a 
experiência prática vivenciada por 
uma das alunas da escola. A jovem 
empreendedora Nicole Kinberli 
Lamberti Silva, de 16 anos, tem um 

pequeno negócio de estética, onde 
atua nas horas de contraturno es-
colar. Ela levou para dentro da sala 
de aula um pouco do que já realiza 
no seu próprio negócio. “Consegui 
levar um pouco da experiência que 
tenho, para incentivar mais colegas 
a também buscarem alternativas de 
trabalho, já que muitos costumam 

encerrar o ensino médio sem saber 
o que fazer. Achei muito interessan-
te o programa exatamente por ter 
essa oportunidade, trabalhar este 
tema dentro da escola”, destacou a 
aluna.

O professor de história da esco-
la, Antônio Geraldo Alves Barbosa, 
que orientou o Transformação em 

Jogo, revela que trabalhar teoria e 
prática do universo empreendedor 
ajudou os alunos a abrirem ainda 
mais a cabeça para novas pos-
sibilidades locais, evitando que 
muitos deles deixem a cidade em 
busca de empregos.

“Foi possível eles visualizarem 
este potencial dentro da própria 

realidade, da possibilidade de 
exercer atividade profissional. 
Aqui vivemos uma realidade de 
êxodo rural, então, é importante 
pensar possibilidades de renda 
na própria região. Ao longo do 
programa falamos sobre diversos 
tipos de prestação de serviços, 
do negócio próprio, para quando 

chegarem ao fim do ensino mé-
dio saberem onde podem trilhar, 
como se orientar para o mercado 
de trabalho. Vendo essas portas 
ainda na formação básica, estes 
alunos podem pensar melhor 
qual caminho vão seguir”, expli-
cou o docente. (RICARDO GUIMA-
RÃES – Colaborador)

bros consorciados.
A assessora jurídica do Departa-

mento de Licitação, Jéssica Martins, 
apresentou as atas de licitações e re-
gistro de preço que estão disponíveis 
para os municípios e as que serão re-
alizadas em 2022 e 2023, que foram 
recomendadas pelos participantes.

Ainda durante a assembleia, foi 
aprovado e recomendado pelos pre-

feitos a realização de procedimen-
tos para contratação de serviços na 
área de energia solar. Através deste 
serviço poderá ser fornecida energia 
aos prédios públicos dos municí-
pios, nas áreas de saúde, educação e 
outros, e que trará como resultado 
uma grande economia aos cofres 
públicos. (ARTHUR JÚNIOR – Cola-
borador)
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Sebrae apoia ação em 50 cidades do Norte 
de Minas

Amams será sede de encontro pela educação 
no Selo Unicef

Brasília de Minas recebe palestra sobre o uso de 
tecnologias digitais para aumentar as vendas

Prefeitura de Pirapora e Apae realizam a 
entrega de cadeiras de rodas 

Atividade está na programação do Café Empresarial promovido pelo Sebrae 
Minas, CDL e parceiros, e ocorre dia 25 de agosto, no Rotary Clube

Instituição realiza nesta semana, em Montes Claros, oficinas com 
representantes municipais para apresentar ferramentas e metodologia

   PLANO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

O desenvolvimento econômico 
territorial é uma das frentes de atu-
ação do Sebrae Minas por meio de 
ações que fomentam a criação de 

um ambiente de negócios favorável 
à atração de novos investimentos. 
Somente neste ano, a instituição 
vai apoiar 300 cidades mineiras na 

elaboração de seus Planos Munici-
pais de Desenvolvimento Econômi-
co. Montes Claros está inclusa nes-
se esforço e sediou até ontem (19), 

Cerca de 80 municípios da 
região norte do estado de Minas 
Gerais devem enviar representan-
tes do setor de educação a Montes 
Claros nos dias 23 e 24 de agosto 
para participação no Encontro pela 
Educação no Selo Unicef – Fortale-
cendo políticas públicas para crian-
ças, que será realizado no auditório 
da Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams). 
O encontro será promovido pelo 
Fundo das Nações Unidas para In-
fância (Unicef ), em parceria com o 
Centro Dom José Brandão de Cas-
tro (CDJBC) e seu apoiador em Mi-
nas Gerais Associação Brasileira de 
Ações Integradas para o Desenvol-
vimento Humano (ABRADH) e terá 
como objetivo o fortalecimento das 
estratégias municipais de enfrenta-
mento ao abandono e exclusão es-
colar e a garantia da aprendizagem.

Conforme informou a coor-
denadora do setor de Assistência 

Social da Amams, Laila Souza, o 
encontro reunirá técnicos das áreas 
de saúde e educação engajados no 
Selo Unicef e na Busca Ativa Esco-
lar, a fim de compartilhar experi-
ências, realizar estudos de caso e 
aprofundar o aprendizado sobre as 
metodologias das duas estratégias 
com vistas a atuar nos municípios 
para reduzir desigualdades e garan-
tir direitos de crianças e adolescen-
tes. A coordenadora enfatizou que 
evasão escolar, qualidade da educa-
ção infantil, importância da busca 
ativa vacinal, desenvolvimento da 
primeira infância e proteção contra 
violências serão os principais temas 
de discussão durante o evento.

O presidente da Amams e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, ‘Nilsinho’, considera o 
evento de grande importância para 
os municípios. “É dever e compro-
misso dos gestores municipais prio-
rizar a educação, especialmente a 

garantia de uma escola de qualida-
de ofertada às crianças e adolescen-
tes. Eventos como este realizado 
pelo Unicef trazem maior conhe-
cimento e mostram que os gesto-
res devem acompanhar crianças e 
adolescentes que estão fora da es-
cola ou em risco de evasão escolar. 
Participar e implementar políticas 
públicas que contribuam para a ga-
rantia de direitos das nossas crian-
ças e adolescentes, especialmente 
na escola, devem ser metas dos 
governos municipais, bem como a 
redução da evasão, uma realidade 
vivida na maioria dos municípios. 
Por isso, a importância desse en-
contro que será realizado aqui na 
Amams, evento que conta com nos-
so total apoio”. O presidente José 
Nilson Bispo de Sá disse ainda que 
a Amams é parceira do Unicef des-
de 2017 e vem contribuindo com 
as ações junto aos municípios da 
região.

Estão abertas as inscrições para 
o Café Empresarial que acontece 
em Brasília de Minas, na próxima 
quinta-feira (25/8), a partir das 
17h30, na sede do Rotary Clube. O 
evento é destinado a empreendedo-
res e gestores da cidade e região. As 
vagas são limitadas e as inscrições 
podem ser feitas, gratuitamente, 
pelo WhatsApp (38) 99124-0746, 
ou na Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL).

Na abertura do evento será mi-
nistrada a palestra “Como multipli-
car os resultados da sua empresa 
utilizando tecnologias digitais”, 
com Nelson Rocha, arquiteto na-
tural de Montes Claros, aceito em 
duas instituições restritas às pesso-
as com Quociente de Inteligência 
(QI) acima do índice considerado 
normal: a americana Intertel, e a 
britânica Mensa International.

Após a palestra, os participantes 

poderão conhecer os serviços ofe-
recidos pela Sala Mineira do Em-
preendedor; as vantagens e benefí-
cios em se tornar associado à CDL; 
e as linhas de crédito disponíveis 
aos empreendedores no Banco do 
Brasil, Sicoob e Banco do Nordeste.

O Café Empresarial é realizado 
pela CDL de Brasília de Minas, em 
parceria com o Sebrae Minas, a pre-
feitura municipal, o Banco do Nor-
deste e o Banco do Brasil.

A Prefeitura Municipal de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Saúde e Apae, realizou 
a entrega de 23 cadeiras de rodas que foram 
adquiridas através de convênio de cooperação 
mútua, ou seja, com recursos próprios da ges-
tão municipal.

Shirley Lebron da Apae informou que, “atra-
vés do banco municipal de órtese e prótese e 
aparelhos locomotores, todas as pessoas com 
deficiência que necessitam de uma cadeira de 

rodas ou prótese, não precisam mais entrar 
numa longa fila de espera em Montes Claros, 
no total já entregamos aproximadamente 30 ca-
deiras de rodas, de banho e órtese”, destacou.

O secretário de Saúde, Rafael Lana agrade-
ceu a presença das autoridades durante a en-
trega. “Agradeço ao prefeito Alex Cesar, os vere-
adores que estiveram representando a Câmara 
Municipal: Tom da Mil Tom e Mika, também 
agradeço o empenho de Gilson Paulo, Shirley 

e de Analigia”.
O prefeito de Pirapora, Alex Cesar informou 

que se sente muito feliz em realizar a entrega 
das cadeiras de rodas, “o convênio surgiu para 
implementar a lei municipal que instituiu o 
banco de órteses e próteses. Este é um mo-
mento importante que é fruto de uma parce-
ria entre a Secretaria Municipal de Saúde e a 
Apae, que fazem a gestão do banco”, explicou. 
(KELLY CRISTINA – Colaboradora)

uma série de oficinas com represen-
tantes de 50 cidades do Norte de 
Minas, para apoiar a construção do 
plano de cada uma delas.

As atividades estão sendo rea-
lizadas na agência de atendimento 
do Sebrae em Montes Claros. Os 
participantes das oficinas estão 
construindo as estratégias para os 
planos de acordo com a inteligência 
de dados reunida no Índice Sebrae 
de Desenvolvimento Econômico Lo-
cal (ISDEL) e no Programa Cidade 
Empreendedora. Nesta quinta-feira, 
participaram das oficinas represen-
tantes dos municípios de Bocaiúva, 
Buenópolis, Joaquim Felício, Enge-
nheiro Navarro, Guaraciama, Fran-
cisco Dumont e Juramento.

O analista do Sebrae Minas Ma-
teus Santos destaca que o objetivo 
é possibilitar aos gestores a identi-
ficação das tendências e cenários 
futuros, a partir das potencialidades 
dos municípios. “Eles precisam en-
tender como devem agir, hoje, para 

atingir as metas traçadas. Durante 
as oficinas criamos uma planilha 
que dará origem ao plano oficial”, 
explica.

A Secretária de Turismo, Meio 
Ambiente e Cultura de Joaquim Fe-
lício, Alessandra Karine Pereira de 
Amorim, foi uma das participantes. 
“O plano será nossa base estratégi-
ca para construirmos ações práti-
cas que irão alavancar o desenvol-
vimento do município. Queremos 
fomentar o empreendedorismo e 
mostrar para a população que ela 
pode colaborar com as ações que 
serão propostas no plano”, enfati-
za.

Nesta sexta-feira (19/8), as ofici-
nas serão realizadas com represen-
tantes dos municípios de Brasília 
de Minas, Japonvar, Lontra, Mira-
bela, Montes Claros, Patis, São João 
da Ponte, Ubaí e Varzelândia. A ex-
pectativa é que até o fim do mês 
de agosto, 50 municípios da região 
Norte do estado participem das 

atividades e estejam com os planos 
construídos. Após a validação pela 
equipe do Sebrae Minas, o docu-
mento será entregue ao gestor de 
cada município.

Sobre o ISDEL

O Índice Sebrae de Desenvol-
vimento Econômico Local (ISDEL) 
é uma medida criada a partir da 
Abordagem DEL com o intuito de 
representar de forma quantitativa 
o estágio de desenvolvimento dos 
municípios brasileiros. O índice 
visa contribuir para compreensão 
dos territórios analisados, colabo-
rando também para o desenho e 
a avaliação de políticas públicas, 
ações e esforços para estimular o 
desenvolvimento econômico lo-
cal.  Ele se baseia em cinco pilares: 
Capital Empreendedor, Tecido Em-
presarial, Governança, Organiza-
ção Produtiva e Inserção Competi-
tiva. (Agência Sebrae)Representantes de oito munícipios participaram das oficinas 
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Em todo o Brasil, 29 encontros 
acontecem até 30 de agosto em 18 
estados integrantes das regiões do 
Semiárido e Amazônia brasileiros, 

reunindo mais de 5 mil técnicos de 
2 mil municípios. Os encontros pre-
senciais fazem parte da metodologia 
do Selo Unicef que também inclui 

capacitações remotas e compartilha-
mento de conteúdo e instrumentos 
de forma contínua ao longo da edi-
ção. (Ascom Amams)



Montes Claros, sábado e domingo, 20 e 21.8.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 cidade

Capacitação estimula o desenvolvimento 
da região do Parque Estadual da Lapa 
Grande

Crea-MG, CAU/MG e MP fiscalizam obras do 
Proinfância na Inspetoria de Montes Claros

Iniciativa do Sebrae Minas e Instituto Estadual de Florestas (IEF) pretende 
impulsionar a geração de novas oportunidades de negócios na região

Capacitar e formar uma rede de 
líderes comunitários, criando condi-
ções para o desenvolvimento econô-
mico sustentável por meio do turis-
mo é o objetivo do curso ‘Liderança 
para o Desenvolvimento Local’, que 
acontece durante este mês. A ação 
promovida pelo Sebrae Minas em 
parceria com o Instituto Estadual de 
Florestas (IEF) atende a 20 famílias 
de Olhos-d’ Água, Buriti do Campo 
Seco e Lagoa do Barro, comunida-
des no entorno do Parque Estadual 
da Lapa Grande, em Montes Claros.

Durante o curso, os participantes 
aprendem noções básicas de marke-
ting e finanças, e são orientados 
sobre como formalizar seu negócio 
e se tornar microempreendedor in-
dividual (MEI). O analista do Sebrae 
Minas Pedro Viana destaca que “a 
iniciativa é uma construção coletiva 

junto às famílias que vivem no entor-
no do parque Lapa Grande para que 
possam explorar o potencial turísti-
co da região”.

Nos primeiros encontros foram 
identificadas ações para serem de-
senvolvidas nas comunidades, como 
a criação de uma cooperativa para 
a produção de doces e polpas de 
frutas do Cerrado, e a construção 
de um restaurante que vai servir 
como ponto de apoio ao turista. “As 
capacitações estimulam a melhoria 
na gestão dos pequenos negócios, 
gerando emprego e renda, e con-
tribuem para o desenvolvimento 
do território”, enfatiza a gerente do 
parque, Anelisa Miranda Melo.

Derciane Aparecida Gonçalves, 
proprietária de uma pequena mer-
cearia na comunidade de Lagoa do 
Barro, participou dos primeiros 

encontros da capacitação. “Perce-
bi que posso aumentar as vendas 
com o uso das redes sociais. Os 
encontros nos incentivam a buscar 
novas possibilidades para nossos 
negócios”, comentou a microem-
presária.

SOBRE O PARQUE - O Parque 
Estadual da Lapa Grande é uma 
Unidade de Conservação de Prote-
ção Integral, localizado a 12 quilô-
metros da região Central de Montes 
Claros. Com 15.360 hectares, é uma 
das maiores unidades de conserva-
ção urbana de proteção integral do 
Brasil. Criado em janeiro de 2006, 
recebe grande número de turistas 
em função da riqueza da fauna e da 
flora. O local também é muito utili-
zado para trilhas e roteiros ciclísti-
cos. (Agência Sebrae)

O descumprimento do prazos 
de entrega das obras de escolas 
de educação infantil em Minas Ge-
rais levou o Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG) a firmar um 
Termo de Cooperação Técnica com 
o Conselho Regional de Engenha-
ria e Agronomia de Minas Gerais 
(Crea-MG) e com o Conselho de 
Arquitetura de Minas Gerais (CAU/
MG). O convênio teve como obje-
tivo a apuração do andamento das 
construções.

O trabalho do Crea-MG, que ini-
ciou em março de 2021 e percorreu 

cerca de 500 municípios, foi con-
cluído em julho deste ano. O foco 
da fiscalização foi em obras escola-
res para crianças de até cinco anos 
vinculadas ao Programa Nacional 
de Reestruturação e Aquisição de 
Equipamentos para a Rede Escolar 
Pública de Educação Infantil (Proin-
fância), do Governo Federal. Na 
Inspetoria de Montes Claros, foram 
fiscalizadas 10 obras em oito muni-
cípios diferentes, das quais quatro 
estão concluídas, uma em execução 
e três paralisadas.

Das mais de 700 escolas ligadas 

ao programa no estado, 90% fica-
ram a cargo do Conselho de Enge-
nharia e as outras 10%, do CAU/MG, 
conforme previsto pelo Termo de 
Cooperação. O Crea-MG fiscalizou 
658 que ficaram sob sua respon-
sabilidade. Dessas, 68% estão com 
as obras concluídas, 12% estão em 
andamento, 19% paralisadas e 1% 
não localizada. 

O Crea-MG, além de informar o 
status das obras das escolas para o 
MPMG, fiscalizou o exercício profis-
sional das atividades de engenharia, 
agronomia e geociências. O presi-

dente do Conselho, engenheiro ci-
vil Lucio Fernando Borges, acredita 
que a parceria fortalece ainda mais 
os mecanismos de controle e apri-
mora o uso inteligente dos recursos 
públicos. “As apurações e os dados 
levantados pelos dois conselhos 
vão auxiliar e direcionar a atuação 
do MPMG, otimizando os trabalhos 
dos órgãos envolvidos e reforçando 
a prestação de serviço para a socie-
dade”, pontua Lucio.

A coordenadora do Centro de 
Apoio Operacional de Defesa da 
Educação do MPMG, promotora 

Ana Carolina Zambom, reforça essa 
ideia ao reconhecer as dificuldades 
de realização de vistorias técnicas 
pelas Promotorias de Justiça frente 
à necessidade de fiscalização do an-
damento das obras. “Consideramos 
o resultado do trabalho excelente, 
dado o elevado número de fiscaliza-
ções in loco realizadas, tendo sido 
alcançado 100% da meta”, afirma a 
promotora. 

Ainda segundo a promotora, o 
Ministério Público vai enviar ofício 
aos gestores municipais para que 
informem os motivos das paralisa-

ções. “A partir das justificativas apre-
sentadas, poderão ser estabelecidas 
tratativas para adoção das medidas 
necessárias à finalização das obras”, 
detalhou Ana Carolina. De acordo 
com o estudo divulgado, em abril 
de 2022, pela Organização Não Go-
vernamental Transparência Brasil, 
denominado Relatório Tá de Pé, os 
principais motivos para paralisação 
de obras são contratos rescindidos, 
abandono pelas empresas contra-
tadas, irregularidades nas gestões 
anteriores e descumprimento de 
contratos. (Ascom Crea-MG)

Moradores que participaram das capacitações
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Fé, tradição e cultura no cortejo de São 
Benedito

Montes Claros realiza Dia D de vacinação e 
de prevenção ao câncer de colo de útero

Fruticultores são apresentados a plataforma 
inovadora de vendas

A edição 181 das Festas de Agosto 
e o 42º Festival Folclórico de Montes 
Claros seguem movimentando a ci-
dade. Na manhã desta sexta-feira, 19, 
aconteceu o Reinado de São Benedi-
to. Partindo da Praça Dr. Chaves, em 
frente ao Automóvel Clube, o cortejo 
percorreu as ruas centrais da cidade, 
rumo à Igreja do Rosário. Os catopês, 
marujos e caboclinhos emocionaram 
a multidão que parou para ver o des-
file.

Em seu primeiro festejo após a 
morte de Mestre Zanza, considerado 
o grande fomentador da centenária 
festa, o seu filho, Júnior Zanza, des-
tacou que “o cortejo de São Benedito 
é de fundamental importância. Os 
catopês, marujos e caboclinhos vêm 
celebrar o cortejo do rei e da rainha 
de São Benedito, protetor dos hu-
mildes e abençoador de todos. E os 
três grupos estão aqui com muita fé 
e devoção, para prestigiar e continuar 
fazendo essa festa com a população. 

Esse primeiro ano sem meu pai não é 
fácil, mas eu vejo em todos os partici-
pantes a imagem dele refletida”.

A professora e artesã, Sônia Pi-
menta Santos, também é filha de 
mestre Zanza. “Por não aceitarem 
mulheres no grupo, eu participava 
cuidando do meu pai, que já estava 
com a saúde debilitada. Agora é o pri-
meiro ano que participo no cortejo. 
Foi uma promessa feita a ele, antes de 
sua morte. Participar mostra o legado 
que ele deixou, com o terno idealiza-
do por ele”, observa.

O caminhoneiro e devoto de São 
Benedito, Betão Lopes, contou o que 
o levou a participar do cortejo: “eu 
tenho um compromisso cristão, tan-
to com o santo São Benedito quanto 
com o terno e com as pessoas. De-
vido ao fato de estar diminuindo a 
quantidade de membros, eu voltei a 
participar, para não deixar morrer a 
tradição”.

Daniele Chaves, 42 anos, há 10 

desfila no cortejo de Nossa Senhora 
do Rosário. “Eu nasci nesse meio da 
cultura e tradição. E participar do 
cortejo de São Benedito demonstra 
fé, cultura e religiosidade, para não 
deixar morrer a tradição de mais de 
180 anos”, observa.

Ainda na tarde de ontem, teve 
apresentação de todos os ternos no 
Montes Claros Shopping. Na parte da 
noite, um cortejo saiu da rua Monte 
Plano, no bairro Santa Rita, indo até a 
Igrejinha do Rosário, onde foi levanta-
do o Mastro do Divino Espírito Santo.

A Prefeitura de Montes Claros rea-
liza também o 42º Festival Folclórico 
da cidade. Na noite de ontem (19), na 
Praça da Matriz, no Palco Principal, 
teve apresentação do músico Maurí-
cio Tizumba e da Banda Taboo. Já o 
Palco Arena quem se apresentou foi o 
Grupo Faminguê. 

Os festejos continuam até amanhã 
(21), com atrações culturais gratuitas. 
(Ascom PMMC)

Neste final de semana a po-
pulação de Montes Claros está 
convocada para uma missão que 
pode salvar vidas: garantir a atua-
lização da caderneta de vacinação 
das crianças. Tudo será realiza-
do neste sábado (20), DIA D da 
Campanha de Multivacinação, 
tendo como público-alvo crian-
ças e adolescentes com até 15 
anos.

A campanha vai acontecer em 
todas as salas de vacinação da 
cidade, de forma ininterrupta, 

entre 8 e 17 horas. Na zona ru-
ral, a vacinação será das 8 às 16 
horas, nos pontos de apoio das 
comunidades rurais. Além disso, 
o Vacimóvel estará no bairro São 
Geraldo II, das 8 às 17 horas. 

Não perca essa chance de 
garantir a saúde de seus filhos, 
lembrando que a falta de atuali-
zação do esquema vacinal pode 
provocar o retorno de doenças 
que estavam controladas, além de 
provocar até mortes causadas por 
doenças totalmente evitáveis. 

MUTIRÃO DE PREVENÇÃO AO 
CÂNCER DE COLO DE ÚTERO - A 
Secretaria de Saúde de Montes 
Claros realiza neste sábado (20), 
de 8h as 12h e de 13 as 17 ho-
ras, um Mutirão de Saúde para a 
realização de exames de câncer 
do colo do útero na unidades de 
Saúde de toda a cidade. A ação 
é destinada a mulher, com idade 
entre 25 e 64 anos, e não fez o 
exame nos últimos 3 anos, preci-
sa comparecer, levando o Cartão 
SUS. (Ascom PMMC)

Em busca de otimizar o siste-
ma de vendas e ampliar o acesso 
a novos mercados, fruticultores 
do Norte de Minas receberam a 
visita de representantes da star-
tup Clicampo, que atua com uma 
plataforma comercial para peque-
nos e médios produtores rurais. 
Os encontros, conduzidos pelo 
gerente regional do Sistema Fa-
emg, Dirceu Martins, ocorreram 
na sede da Associação Central dos 
Fruticultores do Norte de Minas 
(Abanorte), Sindicato dos Pro-
dutores Rurais de Janaúba e em 
empreendimentos em Janaúba e 
Jaíba.

O principal objetivo foi estrei-
tar a relação com os produtores 
rurais e os representantes da 
empresa, que hoje é referência 
para varejistas, restaurantes e ba-

res quando o assunto é a compra 
de hortifrúti. O Norte do estado 
compreende um importante polo 
de fruticultura, que exporta quali-
dade para diversos estados e paí-
ses, contando com o apoio do Sis-
tema Faemg, por meio de diversas 
ações, do Programa de Assistência 
Técnica e Gerencial (ATeG) e do 
AgroNordeste.

Além do gerente regional do 
Sistema Faemg, técnicos de cam-
po do ATeG e a presidente da Co-
missão Técnica de Fruticultura da 
Faemg, Nilde Antunes Rodrigues 
Lage, participaram do encontro. 
“A visita é uma oportunidade para 
comercialização dos produtos dos 
atendidos pelo ATeG de forma jus-
ta, eliminando o intermediário. O 
produtor costuma ser muito bom 
da porteira para dentro, mas sem 

O desfile dos grupos na área central de Montes Claros

Representantes da empresa se reuniram com o 
Sindicato Rural local

Encontro na Abanorte contou com a presença 
da presidente da Comissão Técnica de 

Fruticultura, Nilde Antunes Rodrigues Lage 
(ao centro) 
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  FESTAS DE AGOSTO

ter a expertise da comercialização. 
Conectar pessoas que já estão na 
ponta fazendo essa comercializa-
ção e quem tem necessidade de 
produtos de excelente qualidade 
pode ser muito proveitoso para 
ambas as partes”, destacou Dirceu 
Martins.

A proposta é trabalhar com 
mais eficiência na gestão das 
mercadorias e ajudar os produ-
tores rurais a se conectarem com 
restaurantes e varejistas, fazendo 
o processo de compra e venda 
vantajoso para as duas pontas. 
Atualmente, o maior acesso e de-
manda da startup está em Belo 
Horizonte, onde já foi constituído 
um grande polo de vendas, com 
diversos estabelecimentos. O gru-
po espera que a visita ao Norte de 
Minas gera bons resultados.

“A ideia é iniciar uma parceria 
no Norte de Minas, que é um polo 
e tem muito potencial. Pretende-
mos fazer isso por anos e anos, 
em um trabalho sustentável. O 
propósito é levar, por exemplo, 

a banana da região para dentro 
da cozinha do restaurante, que 
saberá a procedência. Do outro 
lado, o produtor vai saber o valor, 
o custo logístico e receberá por 
isso um preço justo. Hoje atua-

mos com uma precificação justa 
e acima dos valores de mercado”, 
afirmou um dos fundadores da 
Clicampo, Victor Bernardino. 
(RICARDO GUIMARÃES – Colabo-
rador)
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PC investiga assessor de banco suspeito 
em causar prejuízo de R$ 1 milhão 

Polícia Militar 
apreende cinco armas 
de fogo e munições 

PC captura mulher após furtar R$ 400 mil do 
pai com ajuda do filho

Montes Claros | Jovem que estava desaparecido 
é encontrado morto

O golpe foi aplicado a mais de 60 pessoas da região
Por ordem judicial, nessa sexta-fei-

ra (19), a Polícia Civil esteve na resi-
dência de um homem, de 34 anos, 
contra o qual pesa a acusação de 
golpes financeiros contra mais de 60 
pessoas e com isso tenha movimen-
tado mais de R$ 1 milhão indevida-
mente. O cumprimento do mandado 
de busca e apreensão foi na cidade de 
Porteirinha, no Norte de Minas.

O caso vinha sendo investigado 
desde o dia 31 de maio deste ano 
quando algumas das vítimas foi até 
a Delegacia da Polícia Civil registrar 
queixas sobre a atitude do golpista 
que, até então, se passava como legíti-
mo representante de uma instituição 
bancária.

De acordo com o Delegado de 
Polícia André Nunes Barbosa Bran-
dão, o acusado aumentava o valor do 
empréstimo sem o consentimento do 
cliente e depois pedia que fosse de-
positado em sua conta o valor exce-

dente sem, contudo, reduzir a quan-
tia do empréstimo ficando o cliente 
na condição de devedor.

Uma equipe da Polícia Civil cum-
priu nesta sexta-feira o mandado de 
busca e apreensão expedido pela Jus-
tiça. Na residência do acusado os po-
liciais apreenderam documentação, 
notebooks e aparelhos de telefones 
celulares que serão periciados com 
o intuito de encontrar indícios que 
apontam a atitude erroneamente por 
parte do suspeito.

O GOLPE

O caso, que vem sendo tratado 
como crime de estelionato, foi apu-
rado pelos investigadores Marlon 
Eustáquio Mendes Pereira, Anderson 
Alves Santos e Moharamady Vinicius 
Cordeiro e ainda pelo escrivão Den-
ner Silva Oliveira. As investigações 
apontam que esse homem realizava 

empréstimo pessoal acima do contra-
tado e ficava com parte do valor.

Ele dizia aos clientes que os valo-
res excedentes teriam sido em virtude 
de erro por parte do banco e que o 
problema seria sanado apenas após as 
vítimas devolvessem o valor exceden-
te. O suspeito convencia as vítimas a 
depositarem em sua conta pessoal o 
saldo excedente ao valor real contra-
tado durante o empréstimo.

“Dessa forma, mediante fraude, 
ele embolsou muito dinheiro que era 
depositado em sua conta, deixando 
os clientes do banco com uma dívida 
superior ao percentual que eles po-
deriam pagar”, pontuou o delegado 
André Nunes. A investigação policial 
apontou que com os valores ilegais 
o suspeito passou a adotar um estilo 
de vida incompatível com a de um 
assessor de microcrédito de uma ins-
tituição financeira, ostentando bens. 
(OLIVEIRA JUNIOR – Colaborador)

Cinco armas e munições de diver-
sos calibres foram apreendidas em 
Lagoa dos Patos nesta sexta-feira (19). 
Um homem, de 21 anos, foi conduzi-
do para a delegacia e todo o material 
estava em uma fazenda.

Segundo a Polícia Militar, os milita-
res foram recebidos pelo filho e pela 
mãe do dono da propriedade rural. 
Ele não foi encontrado no local.

Durante as buscas, os policiais 
encontraram um rifle e munições em 
cima de um guarda-roupas no quarto 
do rapaz. Outros três revólveres, uma 
carabina e o restante das munições 
foram localizados em um segundo 
quarto, também dentro de um guar-
da-roupas.

De acordo com a PM, uma carabi-
na estava com a numeração suprimi-

da e um dos revólveres foi furtado em 
Montes Claros, no dia 9 de fevereiro, 
de dentro de um carro estacionado 
na avenida Coronel Prates.

Ao serem questionados, o rapaz e 
a mulher disseram que não sabiam de 
quem eram os materiais e se as armas 
possuíam registro. Por conta da idade 
e da saúde debilitada, ela não foi con-
duzida à delegacia.

Uma mulher, de 59 anos, e o filho dela, de 19, foram presos suspeitos de 
furtar a quantia de R$ 400 mil em Montalvânia, no Norte de Minas. Segundo 
a Polícia Civil, o dinheiro foi levado do cofre do pai da investigada no final do 
ano de 2021.

Os mandados de prisão contra mãe e filho foram cumpridos no Distrito 
Federal, na quinta-feira (18).

As investigações da Polícia Civil apontaram que outras duas netas do idoso 
também participaram do crime.

A Polícia Civil instaurou um inquérito para investigar o caso depois que a 
vítima procurou a delegacia.

“A vítima registrou o furto após perceber que seu dinheiro, R$ 400 mil, havia 
sumido do cofre, no final do ano passado. O idoso contou que sempre guardou 
quantias em dinheiro em sua casa, dentro de um cofre e, mantinha a chave em 
sua calça”.

Durante as investigações, as duas netas, apontadas com coautoras, foram 
identificadas e contaram à polícia a dinâmica do crime. Elas também devolve-

ram cerca de R$ 140 mil.
Os quatro envolvidos foram indiciados por furto qualificado e a PC repre-

sentou pela prisão de mãe e filho, que permaneciam foragidos. Os dois foram 
localizados em Brasília (DF) após um trabalho do Setor de Inteligência da Polí-
cia Civil e nenhuma quantia em dinheiro foi recuperada com eles.

O inquérito da Polícia Civil foi concluído e encaminhado à Justiça. Os presos 
foram levados para o sistema prisional. Os nomes dos investigados não foram 
divulgados.

Na quinta-feira (18), em Montes 
Claros, um jovem, de 18 anos, que 
estava desaparecido desde o último 
sábado (13) foi encontrado morto. 
Conforme as informações da Polícia 
Civil, o corpo foi encontrado em uma 
área de mata e encaminhado ao Posto 
Médico Legal, para passar por exame 
de necropsia e reconhecimento de 
familiares. A confirmação de que se 
trata do rapaz veio por meio do reco-
nhecimento dos parentes.

Segundo informações repassadas 

à Polícia Militar no dia do desapareci-
mento, o jovem foi baleado e coloca-
do dentro de um carro. Os fatos ocor-
reram na rua U, do bairro Eldorado. A 
necropsia deve apontar as causas da 
morte.

Durante as diligências, os milita-
res tiveram informações sobre um 
suspeito. Os policiais estiveram em 
sua casa, mas não o encontraram. 
Ainda conforme o relato de testemu-
nhas, ele e a vítima tinham desenten-
dimentos anteriores. 
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   PORTEIRINHA

Policiais civis durante mandado de busca e apreensão na residência de suspeito 
em aplicar golpes financeiros na região de Porteirinha
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Possível atraso na chegada de fertilizantes 
preocupa Ministério da Agricultura

Previsão do tempo de todas as regiões do 
Brasil para este fim de semana

Em análise, o volume de impor-
tação de fertilizantes atingiu 21,8 
milhões de toneladas, entre os 
meses de janeiro e julho de 2022, 
atingindo 14,7% a mais do acumu-
lado no mesmo período do ano 
passado. 

Essa situação tem gerado a pre-
ocupação do Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento. No 
13º Congresso Brasileiro do Algo-
dão (CBA), que terminou ontem 
em Salvador (BA), o ministro Mar-
cos Pontes manifestou seu anseio, 
pois, de acordo com ele, mesmo 
que tenha fertilizantes disponíveis, 
muitos produtores ainda estão 

aguardando o preço cair, podendo 
gerar um possível atraso na chega-
da de fertilizantes para a adubação 
da safra 22/23, que começa a ser 
plantada em setembro. 

Esse acúmulo ocorreu devido 
às importações da Rússia continu-
arem chegando normalmente para 
o Brasil até julho, sendo 828 mil de 
toneladas do produto, e em 2021, 
751 mil toneladas de fertilizantes 
chegaram ao país. Em contraparti-
da, as compras que são importadas 
diretamente de Belarus teve uma 
queda significativa, uma vez que 
chegaram apenas 26 mil toneladas 
no último mês, enquanto em julho 

de 2021 foram acumuladas 306 mil 
toneladas. 

Segundo Annelise Izumi, a ana-
lista de consultoria agro do Itaú 
BBA, esse aumento foi provocado 
principalmente por causa da guerra 
entre os países da Rússia e Ucrânia. 
“As indústrias adiantaram as com-
pras. Então, o volume foi realmente 
maior que o do no passado. A distri-
buição pode causar algum impacto, 
e é bem importante o planejamento 
para que tudo chegue a tempo da 
aplicação”, explica a analista, afir-
mando que existe um problema de 
logística para fazer com que os ferti-
lizantes cheguem às lavouras.

JOYCE ALMEIDA

Este sábado (20) será marcado 
por um tempo instável em grande 
parte da região sudeste do país. 
A frente fria segue avançando em 
direção à costa do Espírito Santo 
e aumenta as condições de chuva 
em todo o estado. Em Vitória/ES, 
o calor diminui e a máxima não 
passará dos 21°C.

Ainda venta bastante no decor-
rer do dia em áreas do noroeste e 
sul de Minas Gerais e também no 
interior do estado de São Paulo, 
com rajadas que podem chegar 
em até 70km/h. Já as áreas mais ao 
norte de Minas ainda continuam 
com o calor no período da tarde.

O mar ainda fica muito agitado, 
desde o litoral paulista até o lito-
ral do ES, com risco de ressaca no 
Rio de Janeiro. O céu ficará com 
muitas nuvens e tem previsão de 
chuva em vários momentos, mas 
sem grandes alertas em cidades do 

RJ, em áreas do Rio Jequitinhonha 
e também no litoral paulista. 

A capital São Paulo ainda terá 
o dia com muitas nuvens e previ-
são de garoa, mas a maior parte do 
estado já volta a ter tempo firme. 
Será um dia marcado com muita 
variação de nuvens no interior da 
região sudeste, na região do triân-
gulo mineiro e também na capital 
Belo Horizonte. Mas as temperatu-
ras não sobem muito nas capitais.

Máximas de: SP – máx. de 
13°C; BH – máx. de 21°C; RJ – 
máx. de 19°C. 

Região Sul – O frio ainda vai 
persistir durante o fim de semana, 
sendo destaque neste sábado na 
região sul do Brasil, e ainda com 
risco de geada ampla nos três es-
tados, com exceção das áreas do 
litoral. O dia será marcado por um 
céu nublado e com previsão de 
garoa no litoral do Paraná e Santa 
Catarina. Mesmo com a presença 

do sol ao longo do dia, ainda será 
um dia muito frio na região sul. 

Máximas de: Porto Alegre/RS - 
16°C; Curitiba/PR - 12°C; Florianó-
polis/ SC - 17°C.

Região Centro-Oeste – Neste 
sábado, o ar polar ainda deixa 
as temperaturas muito baixas na 
região centro-oeste do país, prin-
cipalmente entre a madrugada e 
a manhã. O risco de geada ainda 
continua alto no extremo sul de 
Mato Grosso do Sul. Na região 
de Campo Grande/MT e no sul de 
Goiás será um dia com muita va-
riação de nuvens, mas sem expec-
tativa de chuva nos três estados 
da região, e também no Distrito 
Federal. 

A umidade relativa do ar volta 
a ficar abaixo de 30%, na maior 
parte do estado de Mato Grosso, 
no interior de Mato Grosso do Sul 
e também em boa parte do norte 
de Goiás.

Máximas de: Campo Grande/
MS – 19°C; Goiânia/GO – 32°C; 
Cuiabá/MT – 24°C; Brasília/DF – 
27°C.

Região Nordeste – Neste sába-
do, as instabilidades aumentam 
na Bahia. A frente fria continua 
avançando em direção a costa do 
estado e canaliza muito a umida-
de. Será um dia com mais nuvens 
e com chuva que acontece em vá-
rios momentos em todo o centro 
e sul do estado, inclusive na re-
gião de Salvador, em que a chuva 
pode acontecer em qualquer hora 
do dia, pontualmente com forte 
intensidade. No litoral sul, tem 
previsão de rajadas de vento, que 
podem chegar em até 60km/h, 
mas a maior parte do interior baia-
no pode receber rajadas com até 
70km/h. 

As demais áreas da costa leste 
da região nordeste e todo o estado 
de Sergipe, terão chuvas que acon-

tecerão em vários momentos, mas 
sem previsão de grandes alertas. 
Ainda será um dia muito ensolara-
do na região de Natal/RN. Sem pre-
visão de chuva para Fortaleza/CE 
e também na capital Teresina/PI. 
Mas já volta a chover em áreas do 
interior do Pernambuco e também 
do Piauí, mesmo que de forma iso-
lada, essa chuva ajuda a aliviar um 
pouco o ar seco. Em São Luís/MA, a 
chuva acontece intercalando várias 
aberturas de sol e pode vir acom-
panhada de trovoadas.

Máximas de: Salvador/BA – 
26°C; Teresina/PI – 32°C; Fortale-
za/CE – 31°C; Recife – 28°C; Natal/
RN – 30°C; São Luís/MA – 32°C.

Região Norte – o amanhecer 
começa com temperaturas mais 
baixas nas áreas do sul da região 
norte do Brasil neste sábado. Mas 
ainda será um dia marcado por 
muita variação de nebulosidade no 
Acre, em Rondônia e também no 

sul do Amazonas. A chuva perde 
intensidade e mesmo com a pre-
sença do sol, as temperaturas não 
sobem muito.

Em Manaus/AM, Boa Vista/RR e 
também Macapá/AP, tem previsão 
de chuva a partir da tarde, com 
risco de raios e trovoadas. O calor 
também continua sendo destaque 
em toda a faixa norte da região. 
Apesar do aumento da nebulosi-
dade na maior parte do estado de 
Roraima, tem previsão de chuva 
forte, e sem grandes alertas para 
este sábado.

Todo o estado do Tocantins ain-
da continua com o tempo firme e 
muito seco, sua capital Palmas, es-
tará com a umidade do ar abaixo 
de 30% nas horas mais quentes do 
dia.

Máximas de: Rio Branco/AC 
– 26°C; Porto Velho/RO – 29°C; 
Manaus/MA – 33°C; Boa Vista/RR – 
31°C; Macapá/AP – 32°C; Belém/PA 
– 32°C; Palmas/TO – 36°C.
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Reprise do último capítulo.

Pat, Moa, Ítalo e Rico se preocupam com a notícia da possível morte de Baby. Anita 
tem um pesadelo com Clarice. Pat, Moa, Ítalo e Rico temem ter que entregar a fórmula 
para Danilo. Danilo oferece dinheiro para Regina pegar a fórmula no cofre da Cora-
gem.com. Pat e Moa se animam com o novo comercial. Kaká pega as chaves de Ítalo, e 
Regina chega à Coragem.com para entrar na sala da inteligência. Pat descobre que An-
dréa não está grávida de Moa, e os dois se beijam. Anita faz sua homenagem a Clarice.

RESUMO DE Novelas

Solução

BANCO 6

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

OH
GOVERNANTE
ASENATEB
DONDETOR

MATTTMRE
ROCOIU
EOANSIAS

ANOSABATICO
SPAMUON

OMATSANZ
SAMBALATE
SORAES
ENVAIDECE

SSIMRDEI
POTESTADES

Mulher 
de José

(Gn 46:20)

Complexo
vitamínico 

Táxi, em
inglês

Aflições;
angústias

J. J. (?),
cineasta

norte-ame-
ricano

Alejandro
(?),

cantor
espanhol

Anti-(?),
serviço de
proteção

de e-mails

Filme, em
inglês

Otto Rank, 
psicana-

lista
austríaco

Primeira
letra do
alfabeto

Emílio
Santiago,

cantor

Torna
orgulhoso

Príncipe
das (?) do 
ar: Satanás

(Ef 2:2)

Iris
Murdoch, 
romancista
britânica

(?)-shirt,
tipo de
blusa

unissex

Agnus (?),
oração da

missa
católica

Tosquio
Prenome

de bin
Laden

"Ora, sem fé é impossível agradar a Deus;
porque é necessário que aquele que se

aproxima de Deus creia que ele existe, e
que é galardoador dos que o buscam"

Máquina
têxtil
Nave-
gante

"A inconti-
nência, e
o vinho,
e o (?)
tiram o 
entendi-
mento"

(Os 4:11)

Deus do
trovão

Chá, em
inglês

De que
lugar?

(?) Damon,
ator (EUA)

Período
em que a
terra não
podia ser
cultivada,

para
descansar
(Lv 25:11)

Basta!

Mulher
que rouba

Cidade
sede da Li-
ga Árabe
Precede

Opôs-se à
reconstru-

ção dos
muros de
Jerusalém
(Ne 4:1)

Líder do
Executivo

Foi liberto
de uma

legião de
demônios 
(Mc 5:1-14)

Enviado por Deus
sobre o mar, abalou

o barco em que
Jonas viajava

Endereço
(abrev.)

3/cab — dei — tea. 5/movie. 7/asenate. 9/sambalate.

Juma e Jove se beijam. Marcelo diz a Guta que tem medo do que Tenório possa 
fazer com ele e Zuleica. Renato se arrepende de ter atirado na onça. O Velho do 
Rio avisa a Maria Marruá que chegou a hora de a onça descansar e assegura que 
cuidará de Juma. Ari comunica a José Leôncio que mataram uma onça nas terras 
do fazendeiro, que pode ser preso pelo crime. Trindade deixa Irma devastada ao 
lhe dizer que precisa ficar longe dela e do filho. 

Éric e João vão para a diretoria. Poliana pergunta a Éric porque ele tomou atitude e foi 
para cima de João. Éric diz que João não é amigo dele e que o rival quer afastar Poliana da 
sua vida. Luca anuncia à equipe que a Ruth Goulart fechou parceria para novos influen-
ciadores. Renato monta atividade em dupla e pede para João fazer com Éric. O badboy se 
recusa e vai para a direção. Roger consegue peças para deixar Pinóquio parecido com um 
menino de verdade. Poliana pede a João se aproximar e ajudar Éric.

Tibar espeta Melquias com uma lança e o hebreu leva a mão à boca para não 
gritar. Antes que o comandante pudesse espetar Salmon, Kadmo chega e avisa que 
prenderam os espiões hebreus. Raabe agradece a Deus. Ela e Salmon cuidam do 
ferimento de Melquias. O ex-noivo de Jessica diz que eles serão fies à Raabe. Alguns 
bandidos beduínos do deserto observam o acampamento dos hebreus. loná e Elói 
riem do mau humor de Mara. Calebe estranha o fato de Josué comentar sobre Ana. 

Setur conversa com Boã e diz que ter duas mulheres sob o mesmo teto pode trazer problemas. Os bandidos be-
duínos se aproximam do acampamento. Raabe ajuda os espias a fugirem pela Janela. Salmon diz que voltará para 
busca-la no dia da invasão dos hebreus. Mas para isso, ele pede para Raabe prender uma corda vermelha na janela. 
Melquias sente medo ao descer preso pela corda. Antes de deixar a casa de Orias, Salmon beija Raabe. O hebreu 
fica nervoso quando percebe que a corda está quase arrebentando. Tibar se enfurece ao perceber que os mendigos 
não são os espiões. 

Virgínia Fonseca mostra o rostinho da filha 
pela primeira vez e gera comparações com 
a irmã: ‘Cara da Maria Alice’

Dani Calabresa revela experiência 
traumática no ‘Programa do Jô’: ‘Saí 
chorando’

Aos 7 meses de gravidez, Virgínia 
Fonseca viu o rosto pela filha através 
de um ultrassom 3D. Aos detalhes!

Virgínia Fonseca está grávida de 7 
meses e dividiu com os fãs um dos 
momentos mais aguardados da gesta-
ção, anunciada em março deste ano: 
a ultrassom 3D, que permite ver em 
detalhes o resto do bebê. A influen-
cer, que foi acusada de golpe recente-
mente, dará à luz mais uma menina, 
Maria Flor.

Ao ver o rosto da segunda filha 
(ao todo, o casal pensa em ter qua-
tro) pela primeira vez, Virgínia e Zé 

Felipe se surpreenderam com a se-
melhança com a primogênita, Maria 
Alice. “Ela parece com a Maria Ali-
ce!”, disse o cantor. “É bem parecida! 
A boquinha é a mesma coisa. Olha o 
nariz! É a mesma coisa da Maria Alice! 
Mesma coisa!”, concluiu a influencer. 
Compare!

Maria Flor e Maria Alice, filhas de 
Virgínia Fonseca e Zé Felipe

VIRGÍNIA FONSECA VOLTA 
ATRÁS SOBRE A SEMELHANÇA DAS 
FILHAS

Nesta sexta-feira (19), Virgínia 

exibiu os exames das duas filhas para 
comparar, mas voltou atrás quanto à 
semelhança. “Não sei se acho pareci-
das, mas tô pra dizer que a ansiedade 
para conhecer a Florzinha só aumen-
ta! Que ela venha com muita saúde”, 
escreveu a influenciadora.

Nos comentários da publicação, 
muitos internautas enxergaram se-
melhança entre as irmãs. “Cara de 
Maria Alice”, disse uma seguidora. 
“Narizinho igualzinho!”, notou outra 
fã. “Maria Flor vai ser a cara do Zé”, 
apostou um perfil. “Cada uma com 
seu jeitinho e lindas do mesmo jei-
to”, ponderou uma moça.

Em uma das primeiras aparições 
na TV Globo, Dani Calabresa relata 
ter sido destratada por Willem van 
Weerelt, diretor do ‘Programa do 
Jô’. Confira os relatos!

Dani Calabresa concedeu uma 
entrevista ao “PodPah” nesta quin-
ta-feira (18) e revelou uma situação 
delicada vivida nos bastidores no 
programa de Jô Soares, falecido no 
começo do mês, na TV Globo (+ 
quantas entrevistas Jô já fez? Saiba 
esta e mais curiosidades). A situa-
ção ocorreu em 2009, quando ela 
era VJ da MTV e despontava como 
um dos novos nomes do humor 
nacional.

O responsável pelos constran-

gimentos foi Willem van Weerelt, 
diretor do “Programa do Jô”. A 
humorista, que encerrou recente-
mente o contrato fixo com a Globo, 
conta que foi abordada de um jeito 
grosseiro pelo profissional. “Quan-
do cheguei no estúdio, o Willem 
vira para mim e diz: ‘Até que enfim 
apareceu a margarida’. Eu falei: ‘Oi, 
tudo bem?’. Eu já estava nervosa”, 
disse ela.

Apesar da chamada, Dani ga-
rante que chegou nos estúdios da 
Globo no horário, visto que foi bus-
cada por um carro da emissora na 
porta da MTV. “Tomei um esporro 
dele sem saber o porquê. Ele me 
acabou como se eu fosse uma es-
trela que prometeu chegar às 13h e 

chegou às 16h”, contou.

DANI CALABRESA: ‘O JÔ FOI IN-
CRÍVEL COMIGO’

De última hora e sem aviso prévio, 
o diretor ainda pediu que Dani realizas-
se um número de stand-up. “Fiz o meu 
texto de stand-up com lágrima presa no 
olho. Ele [Jô Soares] não riu de nada. 
Quando ele saiu, comecei a chorar, a 
tremer. Não esqueço, porque foi horrí-
vel. Não assisti à minha entrevista por 
um ano. Saí chorando, de verdade”, 
relata Calabresa.

Mesmo com o trauma, Dani celebra 
a honra de ter conhecido Jô. “O Jô foi 
incrível comigo. Terminou a entrevista, 
fiquei muito feliz de ter conhecido ele 
e ter tido aquela oportunidade, mas saí 
arrasada, traumatizada”, pontuou.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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Intenção de consumo das famílias 
mantém crescimento

Emprego contempla pessoas com até 35 anos
Famílias com renda acima de dez salários mínimos se mostram mais otimistas

A pesquisa nacional de Inten-
ção de Consumo das Famílias 
(ICF) de agosto, divulgada hoje 
(18) pela Confederação Nacio-

nal do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo (CNC), mostrou 
continuidade do processo de 
crescimento iniciado em janeiro, 

somando 82,1 pontos. É o maior 
nível desde abril de 2020 (95,6 
pontos) e superou os resultados 
do mesmo mês nos 2 anos ante-

A pesquisa da CNC mostrou 
que, em relação ao mercado de 
trabalho, os jovens abaixo de 35 
anos de idade são os mais favore-
cidos, ocupando 80,6% das vagas 
de emprego abertas em junho, de 
acordo com dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempre-
gados (Caged). Assim, essa parcela 
da população aparece com maior 
disposição para consumir.

“Os jovens abaixo de 35 anos 
são os que estão consumindo 

mais, justamente porque estão 
tendo maior acesso ao emprego. 
Eles estão tendo mais rendimento, 
mais salários e estão consumindo 
mais”.

O IFC que mede o nível de in-
tenção de consumo dos menores 
de 35 anos de idade ficou em 72,2 
pontos em agosto, com variação 
anual de 21,3%, contra indicador 
de 56,4 pontos para os maiores 
dessa idade, cujo avanço foi de 
10,2%, no mês pesquisado.

Catarina apontou que a pers-
pectiva de consumo está aceleran-
do tanto para as famílias de maior 
rendimento como de menor ren-
dimento. Lembrou que, em julho, 
as famílias de menor rendimento 
tiveram queda na intenção de con-
sumo de 1%, devido às incertezas 
da economia e aos desafios da in-
flação e dos juros.

“Neste mês, elas já recupera-
ram e viram que os rendimentos 
do Auxílio Brasil vão ajudar. Com 

isso, estão aumentando as pers-
pectivas de aumento do consumo 
aos poucos”.

O IFC de agosto mostrou eleva-
ção de 0,5% na intenção de con-
sumo dos consumidores de menor 
renda. Considerando todos os res-
pondentes, a perspectiva de con-
sumir no próximo trimestre teve 
aumento de 0,8% no mês, contra 
0,2%, em julho.

Quanto à perspectiva profis-
sional, as famílias de menor renda 

tiveram queda de 1%, enquanto as 
famílias de maior renda estão mais 
otimistas em relação ao emprego 
nos próximos meses (2%).

A maior parte dos consumido-
res revelou segurança no emprego 
atual (33,3%), o que não ocorria 
desde abril de 2020. Embora te-
nha sido registrada essa melhora 
da percepção do emprego atual, 
a perspectiva profissional recuou 
0,3% no geral, retirando parte do 
efeito positivo de julho (0,5%). 

“Essa queda pontual não retira to-
dos os ganhos que teve ao longo 
do ano”, disse a economista.

A pesquisa nacional de Inten-
ção de Consumo das Famílias 
(ICF) é um indicador anteceden-
te, cujo objetivo é antecipar o po-
tencial das vendas no comércio. 
Todas as unidades da federação 
são contempladas na pesquisa, 
totalizando 18 mil questionários, 
analisados mensalmente. (Agên-
cia Brasil)

riores. O avanço de 1,1% do in-
dicador no mês foi puxado pelo 
maior otimismo das famílias com 
renda acima de dez salários míni-
mos. A variação anual atingiu ex-
pansão de 17%.

A economista da CNC e coor-
denadora da pesquisa, Catarina 
Carneiro da Silva, disse que há 
mais de um ano as famílias com 
renda superior a dez salários mí-
nimos se mostram mais otimistas 
do que aquelas de menor renda, 
mas que “este mês a variação foi 
mais forte e isso chamou a aten-
ção. Mas já faz um tempo que elas 
estão mais otimistas”.

Catarina explicou que as famí-
lias que recebem mais de dez sa-
lários mínimos têm maior acesso 
à renda e estão conseguindo con-
sumir não só o que é essencial. 
“Elas estão tendo maior capaci-
dade de consumo, tanto que o 
indicador delas de consumo atual 
atingiu 85,5 pontos em agosto, 
e o acesso ao crédito está acima 

de 100 pontos [100,5]. Elas já 
estão satisfeitas com a sua renda 
e com seu crédito também. Em 
agosto deu uma virada e, apesar 
da inflação, as famílias têm um 
rendimento maior e conseguem 
consumir”.

A economista da CNC disse 
que os juros altos não têm um 
peso grande no rendimento des-
sas famílias e, por isso, elas estão 
conseguindo ter um melhor aces-
so ao crédito. “Por causa desses 
fatores, elas estão conseguindo se 
sobressair no consumo”.

CAUTELA -Já as famílias de 
renda até dez mínimos têm que 
escolher o que consumir e aca-
bam priorizando o consumo de 
bens essenciais. Catarina disse 
que apesar do auxílio emergen-
cial, os juros altos e a inflação 
alta fazem com que esses consu-
midores sejam mais cautelosos 
e tenham mais dificuldade para 
tomar o crédito para consumir. 

“Elas estão avançando também, 
mas não tanto como as outras fa-
mílias”.

Catarina Carneiro disse que a 
perspectiva de consumo das fa-
mílias de menor renda já passou 
a ser positiva neste mês. “Apesar 
das dificuldades, elas estão au-
mentando sua perspectiva de 
consumo, aos poucos”.

Para o grupo de famílias com 
renda acima de dez salários mí-
nimos, a intenção de consumo 
avançou 3,3% em agosto, enquan-
to para o grupo de menor renda, 
o ICF apresentou variação positi-
va de 0,4%.

A CNC destacou, no mês de 
agosto, o crescimento do nível de 
consumo atual (2,8%), o maior 
dos últimos 6 meses. Esse item foi 
o que obteve o maior crescimento 
em ambas as categorias de renda: 
2,1% para famílias com renda 
abaixo de dez salários mínimos e 
5% para famílias cuja renda supe-
ra dez mínimos.
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POR FALTA DE SEMÁFOROS em vários cruzamentos da cidade, con-
tinua aumentando o número de acidentes principalmente entre auto-
móveis e motos. Como sempre digo: É preciso um NOVO PROJETO de 
trânsito na city...

PARA O ANALISTA Christopher Garman, da consultoria Eurasia, o 
cenário regional e global dificulta o cumprimento de promessas de cam-
panha e afeta a popularidade dos governantes. Os mesmos fatores que 
estão levando líderes de esquerda a ganhar as eleições vão dificultar 
seus governos.

DIA 24 DE SETEMBRO, durante a recepção dos “57 ANOS DE GLA-
MOUR” estarei lançando a revista comemorativa dos 57 anos de jornalis-
mo com fotos interessantes desde do início da minha carreira, crônicas, 
etc. Aguarde...

LEANDRO OLIVEIRA aproveitou sua temporada em Miami e fez 
alguns cursos de “Chef ” e por isso mesmo, está lançando muitas no-
vidades não só no seu “Favoritto Jardins” como também no refinado 
buffet. Logo mais estarei ali comemorando o aniversário de uma querida 
amiga...

ESTOU SABENDO que as obras de reforma do MERCADO MUNI-
CIPAL não serão completas de imediato, mas pelo visto irão colocar ali 
uma grande revitalização. Não podem esquecer-se dos sanitários.

GRAÇAS AO DINAMISMO do empresário PAULO CÉSAR SANTIAGO, 
que implantou aqui há 10 anos a DIVINA PROVIDÊNCIA que durante 
este período já atendeu com cursos importantes e gratuitos a mais de 6 
mil jovens capacitados em várias áreas profissionalizantes. Ontem, Paulo 
César esteve recebendo um grupo na sede para mostrar um pouco do 
trabalho que vem desenvolvendo ali, inclusive as salas de aula. Aplausos 
e mais aplausos para PAULO CÉSAR SANTIAGO que sempre foi um ho-
mem de muita visão e tem feito muito por Moc.

MUITOS AMIGOS comemorando a vida neste final de semana e na 
segunda-feira. Hoje, por exemplo será a vez de MÁRCIA MAIA; amanhã, 
um domingo festivo para ABERENILDE Lacerda, RONEY Aquino, CAR-
MEM Lúcia Antunes, ZULMA Brito que reside em NY e; na segunda-feira, 
ANA PAULA Temponi, LEILA Rego e ELLEN Parrela. Meu abraço carinho-
so para todas elas...

VAP & VIP

A GRANDE FESTA DIA 24 DE SETEMBRO 

MUITA GENTE já me perguntando sobre as CAMISETAS pretas e dou-
radas da “GLAMOUR 57 ANOS”. Na próxima semana estarei dando todos 
os detalhes, inclusive sobre os melhores buffet, as bebidas e as GRANDES 
BANDAS que estarão animando este encontro de AMIGOS, casais e jovens 
que estarão me homenageando pelo aniversário e os 57 anos de jornalis-
mo. Como já disse, será uma FESTA ESPORTIVA com todo mundo trajando 
a cor preta para MAIOR CHARME e o evento começará às 18 horas quando 
estarei na entrada do VICHI MARIA recebendo todos. CONTO COM AS FA-
MÍLIAS que sempre prestigiei nestas mais de cinco décadas e já chegando 
com a graça de Deus, daqui três anos o “Jubileu de Diamante. 

USO DE MÁSCARAS

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) suspendeu na última 
quarta-feira, o uso obrigatório de máscara dentro de voos e aeroportos 
brasileiros. A medida foi tomada em votação colegiada pelos diretores da 
agência. A regra, para conter a pandemia da Covid-19, estava em vigor des-
de dezembro de 2020. Com isso, o uso do item de segurança se torna uma 
recomendação. A mudança passa a valer de forma imediata, com a publica-
ção em Diário Oficial. Para voos internacionais, o passageiro precisa ficar 
atento às regras do país do destino. Na Alemanha e Espanha, por exemplo, 
o uso ainda é obrigatório em voos.

LULA EM BEAGÁ

PELOS VÍDEOS divulgados nas redes sociais, o lançamento da candida-
tura do ex-presidente Lula foi mesmo frustrante, pois a Praça da Estação, 
em Beagá estava praticamente vazia e em volta do Palco, os mais fanáticos, 
inclusive com as bandeiras vermelhas. E falando no ex-presidente, ele de-
fende função social de bancos públicos. Segundo ele, “o Banco do Brasil 
parece bonzinho se tiver orientação governamental. Porque se não tiver 
orientação, a burocracia do Banco do Brasil pensa como banco privado. É 
preciso que a gente enquadre o Banco do Brasil”.

BONS SINAIS 

A corrida eleitoral costuma causar turbulência no mercado financeiro, 
mas por enquanto o cenário é positivo. Nos primeiros 15 dias de agosto, o 
investidor estrangeiro injetou R$ 11 bilhões na Bolsa brasileira. No mês, o 
Ibovespa - principal índice da Bolsa - subiu 10%.

VAMOS TODOS APLAUDIR 

LOGO MAIS, às 10 horas, faço questão de ir até o CAFÉ GALO e ime-
diações para ver o espetacular cortejo do Divino Espírito Santo. Além dos 
maravilhosos grupos de Catopés com muitos nomes conhecidos partici-
pando, temos os MARUJOS E OS CABOQUINHOS, é uma beleza ver as 
criancinhas caracterizados de imperador, imperatriz, príncipes e princesas. 
As mamães preocupadas sempre ao lado, só esperamos que como nos anos 
anteriores, o DESFILE NÃO ATRASE TANTO, expondo as criancinhas ao 
SOL ESCALDANTE. Vamos todos prestigiar a saída dos grupos da Praça do 
AC até a Igrejinha do Rosário.

NESTA SÉRIE de casamentos belos, elegantes e prestigia-
dos, o destaque de hoje é o de ANDREA DO COUTO MORAIS 
e WAGNER MEDEIROS, que se tornaram marido e mulher 
durante uma bela cerimonia num dos locais de eventos da 
cidade celebrado pelo conhecido Carlos Henrique. E num 
espaço ao ar livre, César Costa montou espécie de cúpula 
gigante, coberta por flores brancas e muito verde, que ficou 
um show como estão vendo nesta foto, no altar com reflexo 
na passarela de espelho. 

OSWALDO E MÁRCIA DO COUTO MORAIS, ela sempre 
bonita na pose oficial com a filha Andrea que estava linda 
num modelo by Iete David e o genro Wagner.

OSWALDO E MÁRCIA DO COUTO MORAIS, com sua bela 
família formada pelas lindas filhas, Priscila, Andrea e Ta-
tiane; os genros, Wagner, João Paulo Lopes, Luiz Eduardo 
Scaglioni e; as netinhas, Maria Eduarda e Luísa. 

MAIS UMA VEZ, os jornalistas Paulo César Oliveira e seu 
filho Gustavo César, superaram a CONEXÃO EMPRESA-
RIAL que reuniu nomes famosos como o candidato a Pre-
sidência da República Ciro Gomes, o ex- governador de 
São Paulo João Doaria, o governador Romeu Zema, a forte 
empresaria Luísa Trajano que durante o evento recebeu o 
título de cidadã honorária de BH das mãos da presidente 
da Câmara Nely Aquino, tendo ao lado  PCO e GCO. Foi a 
11º edição deste megaevento que pela primeira vez aconte-
ceu no Minascentro e mostrou todo potencial mineiro, bem 
como importantes palestras. Como estava em Arraial D’ 
Ajuda, não pude atender ao gentil convite do grupo VIVER 
BRASIL. Aplausos para PCO e Gustavo.

O BOM AMIGOS MAÇARICO aí em uma foto com este 
jornalista e José Ricardo Santos na época do Carnamontes, 
estará aniversariando amanhã, mas logo mais será festeja-
díssimo no Skema-Kente. Viva para Maçarico. 

FOTOGRAFEI TAMBÉM no Med Trancoso, os amigos, 
Marlon e Silvana Simões Amaral.

RECEBENDO um abraço carinhoso da bela irmã da noiva 
Tatiane Morais Scaglioni que quando solteira desfilou como 
‘Brotos do Ano’ e foi a ‘Musa do Verão’ no Luau do Havaí que 
promovíamos no Max Mim Clube. 

WAGNER MEDERIOS e Andrea do Couto Morais, brindan-
do a felicidade com os papais Oswaldo – Márcia, Wagner – 
Gildete no grande e bem decorado salão de festas, assinado 
por César Costa que como sempre deu show de bom gosto. 
Ali foi oferecido fina recepção e os convidados se esbalda-
ram com excelentes bandas. 

ESTIVE VISITANDO o bem montado escritório da GÊ-
MEOS PRODUÇÕES, sendo como sempre muito bem rece-
bido pelos irmãos Rogerio e Sérgio Athayde, que já estão a 
mil na organização de outro megaevento, ou seja, “NOSSO 
SAMBA”, no dia 1º de outubro, no Parque de Exposições.

O NOIVO com sua esposa Andrea, os pais Wagner – Gildete 
Medeiros, a irmã Pamela e o cunhado Lúcio Miranda. 


